

**MUNICIPALIDAD DE FRESIA
CONCEJO MUNICIPAL**

**SESIÓN ORDINARIA N° 1.050
CONCEJO MUNICIPAL
EL TRAIGUÉN
04.02.2022**

Siendo las 10.41 horas, el alcalde, Sr. Miguel Cárdenas Barría abre la sesión en nombre de Dios y de la patria, se encuentran presentes los Concejales Sres. (as):

- **Carlos Alarcón A.**
- **Marcelo Barrientos B.**
- **Yoana Ovando N.**
- **Marcial Muñoz N.**
- **Marcela Miranda H.**
- **Claudio Sanhueza R.**

Sr. Alcalde: Se da comienzo de la sesión ordinaria en la sede de la Junta de vecinos del sector El Traiguén, agradece al concejal Alarcón y al secretario municipal Sr. Pablo Gutiérrez, así mismo a la directiva de la junta de vecinos del Traiguén por su hospitalidad y por el cariño.

Sr. Pablo Gutiérrez, Secretario Municipal (s): Saluda al alcalde y concejales, agradece el recibimiento de la comunidad del Traiguén ofrece la palabra a la directiva de la junta de vecinos.

Sr. Héctor Leal, Presidente de la Junta de Vecinos Traiguén: Saluda al concejo y expresa que es un honor poder tener el concejo en ese sector.

Sr. Fernando Valdés, Secretario de la Junta de Vecinos de Traiguén: Saluda cordialmente al Señor alcalde y al honorable concejo municipal, su petición es de trabajo, el año pasado cuando le entregaron la feria campesina asistió el gobernador nos señaló que pidiéramos ayuda cuando se comience a trabajar con los locales la feria campesina en publicidad, letreros, además que Indap y el Municipio nos iba ayudar en este tema.

Sr. Saul Llaitul Barría, Tesorero de la Junta de Vecinos de Traiguén: Saluda al concejo municipal menciona que hay mucho trabajo pendiente y que ojalá puedan venir para seguir trabajando.

Sr. Alcalde: Agradece a la directiva por sus palabras, menciona que trata en lo posible que estas tablas no sean tan amplias cuando los concejos son en terreno, realizaremos una visita en la posta del sector que se encuentran paralizada hace un mes.

CUENTA DEL ALCALDE

Se abrió la Escuela de Verano en el sector de Parga están siendo atendido por personal de la Municipalidad, todos los días se trasladan los niños al sector esto es una ayuda para las madres que tienen trabajos de temporada son 25 niños en total entre 6 y 12 años.

Se realizaron las instalaciones de señalética en calle Irarrázaval, se prestó para polémica un poco, pero ustedes saben que es en tramo de Calle San Francisco y San José con el fin de habilitar los espacios para los Food Truck.

Durante estos días está en marcha blanca para que los vecinos vayan conociendo esta nueva iniciativa la que tiene por objetivo ordenar los carros móviles y que aprobamos hace unos días atrás.

Visitó el sector de Línea Sin Nombre donde faltaba una camionada de ripio que dio a conocer el concejal Alarcón, contarle que la señora Mercedes de 100 años de edad, se quemó su casa habitación se tiró una camionada de material para mejorar el acceso.

Participó de la fiesta de la Virgen de la Candelaria, tuvieron la posibilidad de apoyar al Comité Católico en el sector con la amplificación y transmisión en vivo, asistió harta gente, le solicitó a la empresa monte verde que corte el pasto, Operaciones realizó la gestión de retirar la basura porque los contenedores estaban llenos.

Se reunió con el Director Regional de Indap Don Carlos Gómez para abordar el tema del PDTI que se está gestionando para incorporar a la comuna, se realizaron los contactos uno de ellos cuando asistió a la comuna el Director Nacional del Indap Sr. Carlos Recondo. Se realizaron varias gestiones y ya falta poco para la aprobación de este programa, alrededor de 48 personas van a integrar este PDTI, hay que buscar más personas ojalá que también se puedan acercar a Indap o a la encargada de comunidades indígenas para ver si pueden reunir los requisitos para participar de esto, nosotros como concejo municipal estaríamos felices de poder conseguir este logro.

Conversó con Don César Sierpe respecto al Consultorio General Rural de Tegalda, hace unos días atrás sostuvo una reunión con la doctora Tapia en esa oportunidad lo acompañó el concejal Alarcón se presentó el consultorio de la doctora Tapia y a la doctora Schäfer, se hizo un proyecto y se presentó, lo que queremos es tratar de dejar el compromiso listo tal vez tenga que viajar a Santiago para dejar esto finiquitado, conversó con el director del Servicios de Salud subrogante en la que prácticamente hay un 80% comprometido.

Ofrece la palabra.

Sr. Alarcón: Le solicita al alcalde que en una próxima sesión de consejo expongan los avances que ha ido presentando este trabajo, menciona que hay un equipo que estaba cargo de la puesta en marcha, es importante también señalar que hay que interiorizar un poco más al concejo en relación a la forma de cómo se va a dar la puesta en marcha en este consultorio, recordar que va a ser de manera paulatina, que se van a ir con el paso del tiempo incorporando algunos programas, es importante que todos en el concejo podamos manejar la información y de la importancia que tiene poder incorporar a más usuarios que nos permitan poder incrementar el per cápita de este centro de salud, solicita que para la primera sesión de marzo el equipo de puesta en marcha CGR pudiese exponer y saber cómo se están preparando ellos para para el inicio de este funcionamiento del consultorio

Sr. Alcalde: Es importante que el concejo municipal tenga conocimiento de los pasos que se están dando, otro de los problemas que teníamos era porque había que hacer dos proyectos, los contratos de los ascensores y el REAS (Residuos de Establecimientos de Salud) esa contratación se tiene que hacer antes, explica que no realizaron los proyectos, lo que señaló el asesor jurídico era que nosotros no somos dueños de ese consultorio, el Servicio de Salud tiene que entregar las cosas funcionando.

Sr. Lucio Epuyado, Administrador Municipal: Lo que informó el asesor jurídico y la unidad de Control era que no se podía generar ningún tipo de acto administrativo mientras que el edificio no sea traspasado oficialmente al Municipio por eso que el REA lo contratará el Servicio de Salud directamente hasta que nos entreguen el edificio, pero los contratos del ascensor son anuales.

Sr. Barrientos: De acuerdo a lo que se plantea, consulta si en la reunión que tuvieron se consiguió el compromiso de financiamiento, consulta qué es lo que falta.

Sr. Alcalde: Se realizó la gestión que no existía, nosotros habíamos pedido \$120.000.000 ahora lo que el Servicio nos iba aportar era de \$60.000.000 para la puesta en marcha, es harta plata que nos faltaba. Entonces hicimos la gestión para poder conversar con ella, pero había que hacer un proyecto, entonces se tuvo que hacer un proyecto para justificar la plata, luego se tiene que ir a Santiago antes que termine el período del actual Gobierno para tener un documento formal, sobre lo que menciono el concejal Alarcón habría que hacer campaña para poder conseguir los per cápita que corresponde hay que hacer un plan de promoción para que se atiendan en el CGR

Sr. Barrientos: Consulta si el proyecto se encuentra presentado.

Sr. Alcalde: Fue presentado y se presentó el lunes, pero lo debía revisar el Ministerio de Salud de la región y de allí se envía a Santiago, eso es lo que estamos esperando, pero mientras no tengamos algún documento es complejo.

Sr. Barrientos: A casi un mes que asuman las nuevas autoridades, gran parte de los servicios están paralizados para la entrega de recursos, cree que un tema prioritario y no cree que el próximo Gobierno pudiese paralizarlo y ahí está también la cercanía con el Gobierno, quizás algún concejal que tenga cercanía con algún parlamentario, pensando en que no lograremos hipotéticamente tenerlo, pero si es importante destacar lo que ya han hecho.

Sr. Alcalde: El señor Sierpe mencionó que estaba perfecto, pero hasta que no tengamos el documento no tendremos la certeza.

Sra. Ovando: Consulta si este proyecto es como una subvención para el consultorio para puesta en marcha, cuando se habla de gente que no pertenece a la posta hay que hacer una campaña solicita transmitir esta información al director de salud hay muchas familias que viven dentro de la localidad de Tegualda y por alguna razón realizan sus atenciones en Purranque.

Sr. Alarcón: Para tranquilidad de los colegas y lo que planteaba el concejal Barrientos relacionado a lo que podría pasar en caso de que cuando se produzca el cambio de Gobierno, Ellos tienen fechas claras de cuando finiquitar los procesos si todo sale bien, en el mes de abril tendría que estar abierto el consultorio, el Municipio ha cumplido con lo que ha tenido que hacer. En El Servicio de Salud de Reloncaví tiene la instrucción explícita de que tienen que cumplir se supone que de aquí al mes de febrero tendrían que subsanarse alguna observación finiquitar los procesos administrativo para la firma y el traspaso de consultorio a la Municipalidad y si todo sale bien estos trámites son netamente interno en el propio servicio, agradecer al alcalde por el compromiso que se adquirió desde el primer momento cuando se sostuvo esta reunión por parte del equipo de salud, al consejo municipal.

Sr. Ovando: Entiende lo que decía el colega Barrientos porque es efectivo más allá de que un compromiso también puede quedar en el aire, hay un cambio de Gobierno, un cambio administrativo, cambio de personal y todo eso podría traer un retraso aún mayor entonces por eso la importancia de que esto esté estampado en algún documento antes del traspaso para que sea respetado.

Sra. Miranda: En relación al tema del PDTI entiende que si esto resulta en nuestra comuna dejaría vacantes en Prodesal y antes de eso le solicita al alcalde dos cosas, La primera es que ojalá en un próximo Concejo algún funcionario de Prodesal pudiera exponer ante esta mesa saber cómo trabajan ellos y le solicita si llegaron a existir estas vacantes en Prodesal le gustaría que esa lista se cumpliera a cabalidad, la queja recurrente de los vecinos es que por ejemplo en Prodesal se le ha dado la oportunidad algunas personas que han llegado después de ellos y por ultimo consulta cuáles serían los requisitos para que las personas puedan participar del programa.

Sr. Alcalde: Con respecto a los recursos del PDTI y CGR es de todo el concejo municipal y si conseguimos algo es trabajo de todos nosotros, aunque tengan diferencias muchas veces en punto de vista, pero esto lo estábamos socializando y estamos trabajando todo el conjunto lo que uno consiga es como alcalde concejo municipal

Sr. Barrientos: Sobre lo que expuso la concejala Miranda es la verdad porque el desconoce quién dirige Prodesal le preocupa también respecto a lo mismo del PDTI si está comprometido o también puede peligrar con el cambio Gobierno

Sr. Alcalde: Con Respecto a los recursos del PDTI eso ya está

comprometido no hemos hecho la cobertura publicitaria, pero hasta que no tenga las cosas en la mano es desconfiado, pero hay que instaurarlo en el mes de abril porque todavía hay que incluir algunas otras personas más porque en Prodesal quedarán cupos, se está viendo con el Director Nacional de Indap para hacer una inauguración antes que llegue la próxima administración.

Sr. Barrientos: Consulta cual es la diferencia entre el PDTI y Prodesal.

Sr. Pablo Gutiérrez, Secretario Municipal (S): El PDTI rescata las tradiciones y la cosmovisión del pueblo mapuche entonces toma este elementos y esa es la gran diferencia que tiene con el programa de Prodesal, se necesitaba un número mínimo para comenzar con el PDTI y, pero efectivamente como dice el alcalde en este momento se hay 49 pero ya hay un convenio con Indap para desarrollar este programa.

Sra. Ovando: Menciona que fueron las mismas comunidades indígenas de nuestra comuna que solicitaron poder tener este servicio a través de reuniones de trabajo.

Sra. Miranda: Consulta si el PDTI pertenecerá a la oficina de Prodesal o serian cosas diferentes.

Sr. Alcalde: Eso lo veremos de acuerdo a los convenios se verán, hay que contratar a dos profesionales más.

Sra. Miranda: Solicita que en las próximas reuniones que se realicen puedan ser parte la comisión de ruralidad y pueblos originarios.

Sr. Barrientos: Solicita que lo posible se puedan tener en consideración que esas personas sean de la comuna, ojalá tenga alguna vinculación con los pueblos originarios.

Sr. Alcalde: Corresponde el punto 4 sobre el informe de proyecto Fril de arrastre, ofrece la palabra al Secretario Municipal (S).

Sr, Pablo Gutiérrez, Secretario Municipal (S): Saluda al Concejo Municipal hace entrega del informe técnico que remitió la administración al Gobierno Regional en el cual se presenta una pequeña ficha histórica de los procesos que han desarrollado y que se desarrollaron antes del actual administración qué tiene que ver con el proceso abril 2020, el primero de ellos es la construcción del Cuartel de la Cuarta Compañía de Bomberos, este proyecto corresponde al

proceso Fril del 2021 con una construcción en una extensión de 192 mts² aproximadamente y el presupuesto estimado eran de \$ 99.346.000 y contextualizando el monto máximo de inversión para los Fril en este minuto eran de \$ 2.000 UTM, para ello desarrollamos dos procesos de reevaluación quedando la licitación desierta, eso nos indicó que los montos que tenían los proyectos no eran atractivos para los oferentes. El financiamiento que fue aprobado corresponde a \$ 99.000.000, el otro proyecto es la construcción de la Cubierta de las Actividades Productivas que es el techo que se emplazará en la plaza en la Plaza de Armas el cual también tuvo dos procesos de licitación quedando los dos inadmisibles por problemas presentados por los oferentes por falta de documentación que lo dejaron fuera de base puesto. El proyecto fue modificado por nosotros, tuvimos que cambiar algunas partidas para llegar a los costos y cambiando la materialidad pero aún con esto el proyecto quedaba corto en presupuesto, por lo cual claramente no se podía licitar y después tenemos la construcción del Polifuncional de El Jardín, éste tiene un monto de \$ 65.500.000 aproximadamente, pasó por dos procesos de licitación quedando los dos inadmisibles, también se realizaron modificaciones disminuyendo en un 14% la superficie total de la construcción, se actualizaron los precios de las partidas más relevantes para ajustarse al monto disponible pero resulta insuficiente. Finalmente tenemos la construcción del Polifuncional Villa Bicentenario, corresponde a \$50.000.000 éste pasó por tres procesos de licitación quedando el primero desierto, el segundo inadmisibile y el tercero inadmisibile por no adjuntar los antecedentes que correspondían. Sufrió una modificación de superficie de un 7, 79% y se actualizaron las partidas más relevantes, pero aun así el monto al que se llegó terminaba poco atractivo para los oferentes. A petición del alcalde llevamos a cabo un sinnúmero de reuniones con el Gobierno Regional para buscar de qué manera pudiéramos ejecutar este proyecto entendiendo que el año presupuestario y que había fecha que cumplir que implicaban de que teníamos que tener estados de pago aprobado a mediados de diciembre y eso es prácticamente, nosotros no lo estamos cumpliendo.

Sostuvieron una reunión con 6 Secplan de distintas comunas en el Gobierno Regional para explicar esta situación porque no queríamos perder el financiamiento de estos proyectos entendiendo también lo sensible que es para la comunidad y la responsabilidad también de la actual administración de poder sacar estos proyectos adelante entendiendo también de que esto para la unidad técnica consume tiempo de trabajo y posterga otras iniciativas

Finalmente hubo una ampliación de plazo de los convenios a 2 años entonces esto nos permite poder licitar durante este año es decir está la buena noticia dentro de las gestiones y las presiones que se realizaron que implican que, aunque tengamos los montos insuficientes podemos licitar durante este año.

En la última página aparece el cuadro comparativo dónde están los montos aprobados por el Gobierno Regional y el monto propuesto por la unidad técnica en la segunda columna donde indica el precio actualizado al día de hoy, también tenemos la diferencia en cuanto a costo y el porcentaje, en el documento se encuentran los presupuestos del cuadro comparativo que destacan los valores que fueron modificados y la propuesta de la Municipalidad es complementar el presupuesto Fril del 2021 con el presupuesto Fril 2022 es decir la Municipalidad y la administración de cierta manera para poder sacar estos proyectos adelante se quedaría sin un proyecto a ejecutar de la iniciativa nueva que se tienen en cartera el decir se posterga la cartera de la administración de Don Miguel por el bien de poder sacar estos proyectos que son cuatro entendiendo también la preocupación de la comunidad en que estos proyectos se puedan concretar esa es la noticia que tenemos que contarle respecto al proceso Fril enviamos esta propuesta está en revisión por parte el Gobierno Regional y para la sesión de marzo ya debiese pasar a aprobación teniendo la aprobación ya deberían generarse las modificaciones de

convenios y posteriormente teniendo esto se solicita el llamado a licitación para a poder ejecutar en el futuro estas iniciativas

Sr. Alarcón: En la construcción de la Cuarta Compañía de Bomberos, en las licitaciones que se hicieron que fueron dos, consulta cuáles fueron los motivos por los que fue inadmisibles.

Sr. Pablo Gutiérrez, Secretario municipal: Al declararse desierto eso quiere decir que al momento no hubo oferente.

Sr. Alarcón: Consulta si se ha preguntado alguna empresa de la comuna que se quiera hacer cargo de las obras bajo contratación directa.

Sr. Pablo Gutiérrez, Secretario Municipal (S): La respuesta siempre fue la misma respecto a los precios, con el único proyecto que se pudo avanzar un poco más fue con el Polifuncional de El Jardín que se propuso un trato directo pero el Gobierno Regional nunca respondió, el procedimiento es que la Municipalidad al momento de llevar a cabo la licitación se adjudique a alguien, esa propuesta de licitación debe ser presentada al Gobierno Regional y ellos aprueban la adjudicación. Entonces cuando se propuso el trato directo con el Polifuncional de El Jardín el Gobierno Regional no se pronunció, pasaron meses y finalmente a finales de octubre el Gobierno Regional se pronuncia con una respuesta desfavorable.

Sr. Alcalde: En todo este proceso de ajuste hubo muchas reuniones para poder conseguir los recursos y hasta el último minuto estuvimos buscando la posibilidad de que nos entreguen la plata y no nos dejen atrás con un proyecto porque estamos sacrificando nuestro proyecto para poder terminar con esta agonía de estos proyectos y espera que en esta vuelta haya oferentes para terminar con estos proyectos para que podamos seguir con lo que queremos hacer.

Sr. Pablo Gutiérrez, Secretario Municipal (S): La propuesta de la actual administración es ocupar este presupuesto Fril 2022 pero también estaba la otra opción de que el municipio con financiamiento propio cubriera esto, pero según lo que indica la tabla son \$92.000.000 con financiamiento propio y entendiendo también la realidad del presupuesto Municipal se hace poco efectivo.

Sr. Alcalde: Se tuvo que autorizar que como Municipio se sacrificara algún Fril para esa es la realidad y la verdad.

Sr. Barrientos: Consulta al alcalde cuáles son los proyectos proyectados para este 2022.

Sr. Alcalde: Hay varios, pero estamos funcionando con este tema primero.

Sr. Pablo Gutiérrez, Secretario Municipal (S): Aun el Gobierno Regional no nos entrega los lineamientos, tenemos una cartera importante de proyectos levantado por las organizaciones, pero hay que ver de acuerdo a los lineamientos que nos entreguen el Gobierno Regional.

Sr. Alarcón: Agradece por haber entregado este informe técnico y que se pueda conocer tan detalladamente. Estos proyectos son muy esperanzadores para las instituciones, acá se está haciendo un esfuerzo de postergar un proyecto que está en su cartera.

Sr. Barrientos: Consulta cuando se tendrán noticias pensando en hacer una licitación y comenzar con esto pronto desconoce si se puede tener en invierno en donde más sufren las feriantes.

Sr. Pablo Gutiérrez, Secretario Municipal (S): Esto tiene que pasar por la división de presupuesto de inversión ellos lo revisan y tiene que ser aprobado por el Core, y esto se votará en la primera sesión de Core en marzo a mediados de abril deberían tener novedades completa de todo esto.

Sra. Miranda: Agradece porque encuentra que esto es un compromiso de esta administración, anteriormente se había mencionado que este proyecto no iba, le agradece al alcalde por su compromiso por su gente.

Sra. Ovando: Sobre el proyecto del cuartel de bomberos menciona los dirigentes están pendiente de las licitaciones, pero ellos están en conocimiento y esperanzados con este proyecto esto permitirá que sigan trabajando.

Sr. Alcalde: Todos los que estamos acá tenemos las ganas de hacer las cosas bien por nuestra gente y se alegra que lo puedan entender.

Sr. Muñoz: Eso demuestra que somos un equipo, felicita al alcalde por estos proyectos que se le sigue dando una importancia de la que se merece.

Sr. Barrientos: Menciona que es valorable lo que hizo el alcalde, le agradece a Pablo por el informe porque en la administración anterior nunca le entregaron un informe así, y así nos mantiene informado y sabemos de lo que está pasando en la comuna.

Sr. Alcalde: Corresponde la presentación del proyecto de la bodega y camarín municipal, este proyecto consiste en que tengan un espacio para la gente que trabaja en las calles y que en algún momento lo puedan utilizar para tomar un café o cambio de ropa.

Sr. Lucio Epujado, Administrador Municipal: Este proyecto consiste en una bodega para dejar las herramientas y un techo para el generador y lockers, corresponde del Figem del año 2020, por \$ 21.950.000.

Sr, Pablo Gutiérrez, Secretario Municipal (S): Llegaron 3 oferentes para esta licitación, de ahí se realizará la apertura.

Sra. Ovando: Sobre este proyecto desde hace mucho tiempo los trabajadores reclamaban que andaban mojados, este proyecto les dará dignidad a las personas, es un magnífico proyecto y espera que salga todo bien.

Sr. Barrientos: Hay un hecho importante que es dignificar a los trabajadores, es un símbolo, como entidad pública valoramos el trabajo de nuestras personas independiente de la situación que ellos sirvan, y que se sientan parte de nuestro equipo, felicita al alcalde por este proyecto.

Sr. Pablo Gutiérrez, Secretario Municipal (S): Ofrece la palabra a los vecinos del sector que traen una propuesta.

Vecinos del Traiguén: Los felicita por su trabajo porque es para toda la comunidad, nosotros como junta de vecinos vamos a trabajar para apoyarlos y también para que nos apoyen, se elaboró un plan de trabajo que se dará a conocer, entre las necesidades que tenemos nosotros es el agua, la sede y los módulos no se han usado porque no cuenta con agua, hay que hacer cierre de cerco y limpieza cada vez hay menos gente que participa, el otro problema es que hay 12 adultos mayores que es prioridad para gestionar algún sistema y trabajar con ellos, hacer pozos siempre se pide al igual que arreglos en caminos vecinales y esperemos que este año lleguen recursos para eso, poder realizar curso de artesanía relacionado con madera, para generar empleo, gastronomía, invitar a las autoridades que participen de las reuniones, hay problemas de mantención de caminos, los basureros son pocos para el sector, la posta que está paralizada la obra.

Vecino del traguen: Nunca ha venido a reunión carabineros ni PDI acá existen delitos, le gustaría que cuando tengan reuniones las autoridades inviten a las policías, igual el tema de la posta hay gente que tiene que contratar vehículo para que los atiendan ahora donde están, eso es lo que nos afectan.

Sr. Alcalde: Hay que formar un APR, le solicitará al director de Dideco que converse con la directiva, sería importante ver la posibilidad de que puedan hacer funcionar la feria independiente si hay pandemia y poder informar a través de Comunicaciones del Municipio para que la gente sepa que venden productos, el tema de organizar se le informará al director de Dideco que sostenga una reunión con los adultos mayores para formar un comité y además invitar al presidente a los adultos mayores.

En el ripio para los camiones hay un calendario para eso hay que coordinar el tema con el Administrador Municipal porque corresponde a su departamento.

Conversó con el artesano, el Chino, los cárdenas le habían solicitado un curso de curtiembre, se puede coordinar para hacer esos cursos, pero el director de Dideco tiene que ver con esto.

La posta se visitará en terreno, más de un mes que está paralizada la obra, solicita que cuando tengan reunión poder informar para que venga la policía.

Vecinos del Traiguén: Consulta si será posible habilitar otro basurero al sector.

Sr. Alcalde: Le ha solicitado al alcalde de Los Muermos que trabajen junto por el sector, pero se buscará la forma de instalar dos basureros por último en verano.

Vecinos del Traiguén: Informa que en la escuela que funciona como posta, en ese tiempo se hizo un compromiso que el Departamento de Salud, realice el pago de la luz, pero hace más de un año no se ha pagado, menciona que ahora ellos están pagados, solicita que visiten para poder arreglar el lugar en donde se realizan las atenciones.

Sr. Muñoz: La empresa en conjunto con vialidad hicieron un calendario en la temporada de verano en donde la recargará del camino esto se realizará en marzo o abril.

Sra. Ovando: Recomienda formar un club de adulto mayor, no tendría inconveniente de poder colaborar y está a disposición.

Sr. Barrientos: Sugiere instalar un letrero para informar que hay un punto de venta, sería positivo para atraer a la gente.

Sr. Pablo Gutiérrez, Secretario Municipal (S): Menciona que Maira Mansilla es la encargada de turismo, la idea es identificar los emprendimientos turísticos existe un convenio entre Sernatur y Validad para la señalética turística pero ideal este tipo de acciones se puedan canalizar con ella.

Sra. Miranda: Indica que contará con su presencia cada vez que hagan reuniones y cuando se pueda abrir el público la feria, le ofrece la radio para informar.

Sr. Barrientos: Cuando asistieron a Futrono le entregaron un mapa en donde está la información de la comuna y se podría hacer un folleto en donde indique las ferias, emprendimientos que se puedan entregar en los locales, bomba de bencina.

Sr. Alcalde: La idea es que sean insistente para poder hacer las cosas.

Sr. Alarcón: Le agradece a la directiva y a la gente que preparó la atención.

Sra. Miranda: Le gustaría que el concejo en pleno asista a las 16: 00 horas a la reunión del APR, para estar con la gente

Sra. Ovando: Agradece a los vecinos del Traiguén y está dispuesto a trabajar en lo que necesiten.

Sr. Muñoz: Agradece y felicita por todo lo que han logrado.

Sr. Barrientos: Agradece a los vecinos por la atención recibida.

Sr. Alcalde: Agradece a los vecinos del sector, al concejo municipal.

Siendo las 12.39 horas da por finalizada la sesión de concejo.



PABLO GUTIÉRREZ MENSING
SECRETARIO MUNICIPAL (S)



J. MIGUEL CARDENAS BARRÍA
ALCALDE